

Pide FMI retirar apoyos anticrisis (El Reforma 30/09/09)

Pide FMI retirar apoyos anticrisis (El Reforma 30/09/09) El FMI recomienda retirar los apoyos de manera gradual y considerando que no se sufran distorsiones significativas. Ulises Díaz Ciudad de México (30 septiembre 2009).- Los gobiernos deben comenzar a planear las estrategias que utilizarán para retirar los apoyos contenidos en las políticas anticrisis, una vez que la situación económica comienza a dar señales de recuperación, estimó el Fondo Monetario Internacional. La retirada tendrá que hacerse de manera gradual y considerando que los sectores a los que se dieron apoyo y los mercados financieros no sufran distorsiones significativas, ya que un mal paso podría resultar dañino a la larga, dice el Reporte de Estabilidad Financiera Global 2009, emitido por la institución. "Conocer qué era efectivo cuando las políticas de crisis fueron introducidas no provee necesariamente de una guía para cuando se relajen estas políticas", indica el estudio. El FMI señala que no hay estándares para cuando los gobiernos deban retirar los apoyos, sino que esto debe de determinarse por cuando los objetivos inmediatos de las políticas anticrisis se cumplan, así como por la evaluación del costo fiscal que generan. Además, esta estrategia debe ser coordinada en múltiples niveles para asegurar que los mercados y las políticas a mediano plazo no se vean afectados. "El desinvolucramiento exitoso requerirá una secuencia coherente y comunicación clara con las autoridades monetarias, regulatorias y fiscales", explica el texto. En esta planeación, la institución estima que el banco central es un jugador importante, que brindará información para determinar cuando el mercado ya no requiere intermediación financiera o no hay riesgo de inflación descontrolada. "Los bancos centrales necesitan asegurar que tienen las herramientas para comenzar a relajar su postura, al mismo tiempo que reconozcan que tienen que mantener algunos activos de iliquidez en su registro de balanza por algún tiempo", dice el documento. Adicionalmente, el FMI recomienda que cuando los países realicen estas estrategias de salida en las políticas de crisis hagan consultas con sus pares en otros países, para generar una sinergia que evite dañar a instituciones internacionales o mercados dentro del territorio.